## Rückblick und Chronik 30 Jahre Gymnastikverein Agawang e. V.

Seit 1979 trafen sich immer öfter Agawanger Frauen um gemeinsam Sport und Gymnastik zu betreiben. Das Interesse und die Nachfrage wurde immer größer und durch das Engagement von Monika Häusler wurde die Gründung eines Gymnastikvereins angeregt.

Am 18. November 1986 wurde bei der Gründungsversammlung in der Schule in Agawang beschlossen, den Gymnastikverein Agawang zu gründen. Dazu erschienen 22 Personen. Am selben Abend wurde die Wahl einer Vorstandschaft durchgeführt.

Gewählt wurden: 1. Vorsitzende Monika Häusler

2. stellvertr. Vorsitzende Marianne Zott Schriftführerin Anni Mayrhörmann Kassiererin Barbara Hauser

Am 25.11.1986 wurde der Erlaß einer Satzung beschlossen. Seitdem ist der Verein ins Vereinsregister eingetragen.

- 1989 wurde bei den Neuwahlen Martha Fiolka zur neuen Schriftführerin und Alexandra Fischer erstmals zum Jugendvertreter gewählt.
- 1991 wurde Rosi Panradl zur stellvertr. Vorsitzenden gewählt und das Amt des Jugendvertreters übernahm Christine Kugelbrey.
- 1995 stellte sich Petra Blank als Vertreter für die Jugend zur Verfügung.
- 1997 übernahm Dagmar Rieger das Amt der stellvertr. Vorsitzenden. Als Jugendvertreter wurde mit Jahresbeginn 1997 Tanja Lechner kommisarisch ernannt.
- 1999 übernahm Tanja Lechner das Amt des Jugendvertreters.
- 2001 änderte sich die Vorstandschaft wie folgt: 1. Vorsitzende wurde Dagmar Rieger, stellvertr. Vorsitzende Claudia Hefele, Schriftführerin Monika Doldi-Mayr, Jugendvertreterin Petra Bihlmeier und Jugendsprecherin Andrea Hauser
- 2003 wurde Andrea Hauser zum 1. Jugendvertreter und Katrin Schmid zum
  2. Jugendvertreter gewählt.
- 2005 übernahm Manuela Hefele die Jugendvertretung.
- 2013 änderte sich die komplette Vorstandschaft und setzt sich wie folgt zusammen:

Vorstand
 Vorstand
 Susanne Harnisch
 Kassiererin
 Schriftführerin
 Jugendvertreter
 Claudia Hefele
 Susanne Harnisch
 Tanja Schorer
 Birgit Rau-Schenkl
 Yvonne Stöckle

Unsere ersten Turngruppen waren in Erwachsene und Jugendliche aufgeteilt. 1989 wurde das Angebot unserer Aktivitäten durch eine Kindergruppe erweitert.

Während der Umbauphase der alten Schule zum Vereinsheim wichen die Turnerinnen in die Schulturnhalle der Grundschule Kutzenhausen aus. Nach Fertigstellung des neuen Vereinsheims in Agawang trainierten alle eifrig im neuen großen Turnraum und der Verein erfreute sich weiter reger Nachfrage, somit konnten im Herbst 1998 erstmals vier Turngruppen starten:

- Erwachsene,
- Jugendliche,
- Kinder und
- Kleinkinder.

Für unsere Wintersportler gab es von 1998 bis 2001 eine weitere Gruppe (Skigymnastik), die von Rosi Panradl und Marianne Kraus betreut wurde.

Im Januar 2003 wurde dem Verein ein großer Spiegel gespendet und montiert. Er bedeckt eine ganze Wand, damit man die sportlichen Fortschritte auch beobachten kann.

Ab Juni 2008 wurde zusätzlich am Montag die Sport-Mix-Gruppe, geleitet von Claudia Hefele, ins Leben gerufen.

Seit September 2009 findet am Montag im 14-tägigen Wechsel mit der Sport-Mix-Gruppe Step-Aerobic mit Elfriede Schmid statt.

Im Januar 2010 sind die Pfadfinder "Royal Rangers" aus Kutzenhausen, unter Leitung von Bärbel MacFarlane, dem Gymnastikverein beigetreten und bereichern das Angebot. Ebenfalls seit 2010 (nur im Sommer) findet am Montag im 14-tägigen Wechsel der Power-Sport-Mix und Nordic Walking statt. Geleitet werden die Gruppen von Claudia Hefele und Elfriede Schmid.

Von Januar 2011 bis 2015 hatte der Verein noch Badminton für Mitglieder ab 12 Jahre im Programm. Bärbel MacFarlane betreute die Gruppe in der Allzweckhalle Kutzenhausen.

Von Oktober 2012 bis Juli 2014 wurde der Power-Sport-Mix von Ramba Zamba (kombiniert Aerobic mit verschiedenenTänzen) abgelöst, aber weiterhin von Claudia Hefele geleitet.

Seit Oktober 2013 besteht die neueste Turngruppe "50+" am Donnerstag vormittag, für alle etwas älteren Frauen, die jung und fit bleiben wollen und in Dagmar Rieger eine angagierte Leitung haben.

Im Dezember 2013 haben wir Frau Barbara Hauser für 27 Jahre als Kassiererin zum Ehrenmitglied und Frau Dagmar Rieger für 16 Jahre Vorstandschaft zum Ehrenvorstand ernannt.

Ab September 2014 bietet Claudia Hefele am Montag wieder den Power-Sport-Mix (statt Ramba Zamba) an.

Ein Highlight in unserem Vereinswesen ist die Kinder-Maitanzgruppe (seit 1999) die sich großer Beliebtheit bei Jung und Alt erfreut und jedes Jahr das Maibaumfest der FFW Agawang eröffnet. Vom Landratsamt Augsburg erhielten unsere Bandltanz-Kinder sogar eine Einladung zum 75-jährigen Jubiläum am 06.07.2012 in Oberschönenfeld zu tanzen.

Beim Sommerfest der FFW Agawang organisiert das Gymnastikteam den Kindernachmittag mit Spiel, Spaß, guter Laune und natürlich Kaffee und Kuchen, gespendet von den Gymnastikfrauen.

Auch 2002 hat der Gymnastikverein die 800-Jahr-Feier von Agawang tatkräftig unterstützt und die Kinder einen Tanz der Gaukler und Akrobaten unter der Leitung von Claudia Hefele und Petra Bihlmeier aufgeführt.

Im Jahr 2004 hat Frau Bürgermeisterin Silvia Kugelmann eine neue Standarte gespendet (geweiht von Pfarrer Xavier), da der Verein zu Fronleichnam, Kirchweih, Allerheiligen und zu größeren Festen (z. B. Feuerwehrumzug) Fahnenabordungen stellt.

Auch am Sebastianischießen nimmt der Verein seit 2007 regelmäßig erfolgreich teil und erschoss sich 2014 sogar den 1. Platz.

Jedes Jahr in der Adventszeit gestalten die Frauen des Vereins eine Weihnachtsfeier für alle Kinder des Gymnastikvereins und ihre Geschwister. Dazu ist immer der Nikolaus oder

ein Himmelsbote eingeladen, der die Kinder mit schönen kleinen Geschenken belohnt. Auch die Erwachsenen und Jugendlichen treffen sich zur Weihnachtszeit zu einer Feier

um das vergangene Jahr besinnlich ausklingen zu lassen.

Im Dezember 2013 hat der Gymnastikverein erstmals einen Ausflug zum Weihnachtsmarkt in Ulm gemacht. Da dieser Ausflug so gut angekommen ist, wird jetzt jährlich ein anderer Weihnachtsmarkt besucht.

Zur Fünften Jahreszeit ist das Gymnastikteam kein Kind von Traurigkeit und veranstaltet jedes Jahr einen Faschingsnachmittag für alle Kinder des Gymnastikvereins.

Natürlich ist unser alljährlicher Vereinsausflug eine feste Einrichtung, der anfangs entweder motorisiert oder auf "Schusters Rappen" und die letzten Jahre mit dem Zug (Bayern-Ticket) stattfindet.

Von 2013 bis 2015 machten auch unsere Jugendlichen einen eigenen Jugendausflug und die Schulkinder werden schon seit vielen Jahren mit Lagerfeuer, grillen und gemeinsamen Übernachten in die Sommerferien entlassen.

Die Turnfrauen beenden die Turnsaison vor den Sommerferien traditionsgemäß mit einem gemeinsamen Essen in einer nahegelegenen Gaststätte.

Dank der engagierten und intensiven Mitarbeit vieler Vereinsmitglieder konnte sich unser Verein nach inzwischen 30-jährigem Bestehen einen festen Platz im kulturellen und gesellschaftlichen Leben der Dorfgemeinschaft sichern.

Auf die Mithilfe des Gymnastikvereins Agawang e. V. kann, egal "wo's brennt" in den verschiedenen Agawanger Vereinen, immer gebaut werden.

1. Vorstand Claudia Hefele Schriftführer Birgit Rau-Schenkl